
Ｎｏ： 1

R6 年 3 月 13 日 水 曜日 13 ： 30 ～ 14 ： 30

ご家族 2 名 1 名 2 名 ご利用者 0 名

職員 3 名

男性 1 名 平均年齢 89 歳 男性 2 名 平均年齢 88.5 歳 男性 3 名

女性 7 名 平均年齢 91.2 歳 女性 7 名 平均年齢 89.4 歳 女性 14 名

年齢 90 歳

0 名 4 名 2 名 3 名 1 名 7 名

【入居者状況】

・退居者１名・・・昨年９月より看取り対応になられていた方が、２月半ばにご逝去される

・空室１床・・・3/17(日)　新規入居予定

・看取り介護１名

　以前より食事量の少ない方ですが、ご本人の疾患に加え加齢の影響もあり疲労感が強く、ベッドで

　過ごされる時間が多くなり、食事も召し上がらない事が増えてこられ、２月末に主治医・後見人と今後の

　方針について話し合いを行いました。お元気な頃から延命治療を望まれていなかったため入院加療は

　行わず、できる範囲の対応をしながらホームでの看取り介護となる

ヒヤリハット５件

・２階入居者様が単独で内ドアより出て、エレベーターに乗られている

・介助にてトイレに座っていただき、職員が少し離れた間に１人で立ち上がられている

・介助にてベッドで休まれた際にサイドレールの設置忘れ

・他入居者様の御膳のおかずを食べてしまう

・歯磨き用コップの中に化粧水が入っていた

事故報告１１件

・内出血　９件…いずれも1㎝～3㎝程度(自立歩行の方２件・一部介助の方６件・全介助の方２件)

　➡腕や脛などに多く、要因として自立歩行の方は自身でぶつけてしまったと思われる。

　　一部介助の方は車椅子やベッド柵などにぶつかってしまったかと思われる。介助の際には最新の

　　注意を払い、ウォーマー等の着用で対策を行っていますが防止できずにいます

・転倒　１件

　➡視力が弱く、杖歩行の方が自室にて転倒(尻もち)をつかれる。「滑っちゃった」との事。外傷なし

　　ベッド脇にセンサーを設置しており、反応があった為すぐに訪室するも間に合わず。

・服薬忘れ　１件

　➡夕食後薬の服薬忘れ。　

　　夕食やℓ服薬の拒否が有り、少し時間をおいてから飲んで頂こうとしていて忘れてしまった

【活動内容報告】

・１月１８日 誕生会

・２月３日 節分行事

　昼食に稲荷寿司やイワシ料理などを召し上がり、おやつに鬼のデコレーションを施したケーキを

　召し上がる。鬼に扮した職員に一斉に豆を投げ楽しまれる

・２月１７日、２３日、２６日 誕生会

桃の節句行事

　昼食にちらし寿司を召し上がり、おやつには桜餅や雛あられを召し上がる

令和　５年度　第　５回　ＧＨひかり　　運営推進会議　議事録

会議日時 

出席者
地域住民代表 市町村職員

場所 グループホームひかり　　1階フロア

ご利用者
の状況

1ユニット 2ユニット 合計

介護区分
の分布

要支援2

3.30

ホームより
報告事項

要介護1 要介護2 要介護3 要介護4 要介護5 平均介護度

・３月３日



No： 2

【職員状況】

・常勤　９名 非常勤　４名 アシスタント　１名

・入職者　なし

・退職者　１名(2/29付)

・非常勤　１名(夜勤専従)　系列ホームに異動

【その他】

２月１０日　　身体拘束・虐待防止研修と介護保険制度の研修を行う

・身体拘束・虐待防止けんしゅうでは、実際にスピーチロックが発生しやすい条件や、スピーチロックを

　行わずに対応する方法などを、ユニットごとに事例をあげて検討しました。

　介護職員は、危険回避や入居者様の安全確保のために言葉かけを行っているつもりが、意図せずに

　行動抑制(スピーチロック)に繋がってしまうと言う事を再認識する

・介護保険制度研修では、介護保険施設の職員として介護技術や知識だけではなく、介護保険に

　関する全般的な知識や関心を持って、提供するサービスの質向上を目的として行いました

(参加者より)

・未だ感染予防対策のため面会制限がある施設や病院が多い中、こちらのホームは制限がなく

　お看取りの方のご家族がいつでも会う事ができて良かったと思います。

➡昨年5類に移行になってから、面会の制限は解除させて頂きました。お看取りの方に関しては

　面会制限があった時も制限の対象にはならず、いつでも面会はできるようになっています。

・ヒヤリハットで２階の入居者様が単独で１階に行かれたとあるが、内ドアに施錠はしないんですか？

➡基本、各階の往来は自由です。ただ、お1人で行かれて階段からの転落などの危険があるので

　職員が同伴しながら移動するようにしています。内ドアに施錠する行為は、大きな意味で行動抑制

　となってしまうので行っていません。夜間のみ防犯対策として内ドアも施錠しています。

　以前は玄関も施錠をしていませんでしたが、防犯対策として現在は施錠させて頂いています。

・各階の職員の往来はあるんですか？

➡基本は各ユニットに固定で配属になっていますが、有事の時に別ユニットの状態が把握できて

　いないと困るので、全体を把握するために両方のユニットに入ってもらっています。

・マイナンバーカードと保険証が紐づけされるが、取り扱いについて何か決まりましたか？

➡会社としてはまだ決まっておりません。また、取り扱いについて会社で決まりましたら報告します。

次回予定 令和　　　 6 年 5 月 8 日 (水) 13 時 30 分より

報告者　 ＧＨひかり　名前　梅原　多恵子

ホームより
報告事項

皆様からの
ご意見・ご
提案など


